

国民健康保険税の軽減措置として「窓口減免」など減免制度の創設を

佐久間 久良 議員

問 安倍首相は、食と農業をはじめ日本の産業と国民生活のあらゆる分野に深刻な打撃となるTPP（環太平洋連携協定）交渉参加に踏み出す意向を表明。国民への公約を投げかけて、農業や医療、食の安全をはじめ、広範な分野で地域経済と国民生活に深刻な打撃となるTPPを推進することは、絶対に許すことはできません。現在、JAや医師会を始め多くの団体、国民がTPP推進に反対の声を上げています。TPP参加を阻止するため全力で奮闘するものです。

国民健康保険について伺います。国民健康保険には、法定軽減と非自発的失業者に対する減免制度と、国民健康保険法第77条に基づく申請減免があります。「特別な事情」「公私の扶助」などに当てはまれば、条例に基づく申請減免は、できるのでしようか。

税務課長 本市としては、実例に沿って近隣市町村の状況を鑑みて対応させていたきたい。

問 国民健康保険法第44条、いわゆる「窓口減免」について、対応した



国保大網病院の窓口

条文はあるのか。また、今後どのようにするつもりか。

住民課長 医療機関の窓口で支払う一部負担金の減免制度は、現在条文化しておらず実施していません。低所得者を加味すれば重要な課題であると考え、今後検討していきます。

問 厚生労働省は、44条の扱いについて課長通知などで、取扱いを示している。現在、条文がないとしても申請はできると思うか。

住民課長 44条に対して対応を図らないという事はいたしません。しかしながら、減免基準、「特別な理由がある」という「著しい収入の減少がある場合」とは様々なケースが想定されることから、個々の事例について判断していくこととなります。減免基準の創設は、課題であると受け止め、今後検討していききたい。

問 77条にしても44条にしても、運用に関しての条文がないからといって申請を拒むことはできないと思いませんか。

資格証明書について伺います。資格証の発行をやめてほしい。

住民課長 資格証明書は、原則1年以上国民健康保険税を納めない方が対象となり、皆保険制度と国民健康保険税の収納を確保する手段として必要と考えております。一旦10割負担となりますが、後日手続きをおこなえば、残りを返還する手続きもおります。18歳未満の方々は、年少者に対する保護的見地から発行をおこなっていないことを申し添えます。

問 資格証明書が発行されている世帯で、医療を受ける必要が生じ、医療機関に対して支払いが困難である場合、しかるべく対応をするのか。

住民課長 医療機関等を利用した場合、特別な事情がある場合は、その都度状況を見極めながら必要性があれば誠意ある対応をしたいと考えております。

平成25年 市議会第1回定例会 採決結果一覧

Table with columns for item name, decision result, and member votes. Includes a legend for symbols like '○' for approval and '×' for opposition.

編集後記

平成25年度を迎え、学校や会社などでは、新入生や新入社員を迎えたあと、スタートされたのではないのでしょうか。

桜の花びらも散り、春らしい陽気となり、過ごしやすい季節となりました。スポーツやウォーキングで気持ちの良い汗を流すのもいいと思います。

さて、市制施行後、市議会となつて、はじめての定例会が終わり、平成25年度本市における各会計当初予算や条例案等も含め、44議案を可決いたしました。また、議会だより編集委員会には、堀本議員が新たに編集委員に加わり、さらに充実した議会だよりの編集に努めてまいります。今後、「開かれた議会」を目指し、一人でも多くの方に読んでいただけるよう、わかりやすい内容をお届けしていきたくと思っておりますので、これからもご愛読のほどよろしくお願いたします。(宮間)

議会だより編集委員会

- 委員長 宮間 文夫
副委員長 佐久間 久良
委員 小倉 勉, 石渡 登志男, 一色 忠彦, 秋葉 好美, 堀本 孝雄, 倉持 安幸

市議会は、年4回定例会を開きます。(2月、6月、9月、12月) 議会だよりは、各定例会の審議内容や一般質問の内容等をお知らせしています。紙面の都合上、一般質問の内容等すべてを掲載できません。詳しくは、市ホームページまたは市役所庁舎1階行政情報コーナー及び図書室(保健文化センター2階・中部コミュニティセンター・白里公民館)で会議録をお読みください。